
 Interrogazione n. 1242 

presentata in data 5 luglio 2024 

 a iniziativa dei Consiglieri Mangialardi, Bora, Mastrovincenzo, Carancini, Casini, Cesetti e Vitri 

     Avvio dei lavori per la ricostruzione di ponte Garibaldi a Senigallia 

 a risposta immediata 

 
 
I sottoscritti Consiglieri regionali, 
 
Premesso che 
 
Tra il 15 e il 16 Settembre 2022 l’alluvione che ha coinvolto la vallata del Misa, del Nevola e 
Senigallia, scaricando in poche ore più di 400 mm di pioggia a terra e nel fiume, ha causato lutti e 
danni ingentissimi alle infrastrutture. 
 
Preso atto che 
 
Con l’alluvione è stata compromessa parte della viabilità e della mobilità del centro storico di 
Senigallia a causa dell’inagibilità di Ponte Garibaldi, che ha creato e sta creando enormi disagi 
per gli abitanti e gli esercizi commerciali del centro storico e delle zone vicine. 
 
Rilevato che 
 
Nel pomeriggio del 26 settembre 2022 è stato eseguito un sopralluogo sotto il ponte Garibaldi da 
parte degli ingegneri ANAS e tecnici comunali con il supporto dei Vigili del Fuoco. Il verbale di 
sopralluogo di ANAS redatto nei giorni successivi ha confermato l’inagibilità del ponte in oggetto, 
vietando la circolazione non solo al transito veicolare, ma anche al passaggio di pedoni e ciclisti. 
 
Considerato che 
 
Tra i mesi di maggio e luglio 2023, al fine di ripristinare almeno un collegamento tra via Rossini a via 
dei Portici Ercolani e ricongiungere le due parti della città divise dall’inagibilità di ponte Garibaldi 
(definitivamente abbattuto nel novembre 2023), venne installata e aperta alla circolazione ciclo-
pedonale una struttura provvisoria con l’impegno da parte della Regione Marche di ricostruire un 
ponte definitivo e carrabile nel minor tempo possibile; 
 
Ricordato che 
 
il 1° luglio del 2023, nel corso di un sopralluogo su ponte Garibaldi, il Presidente della Regione 
Marche dichiarò  che ponte Garibaldi sarebbe stato ricostruito entro dieci mesi a partire da quel 
giorno, così da porre fine alle difficoltà che tanti cittadini e le attività economiche del centro storico 
patiscono dal 2022; 
 
Preso atto che 
 
a distanza di un anno dalle dichiarazioni del Presidente della Regione Marche, non solo ponte 
Garibaldi non è stato ricostruito, ma, come sottolineato nei giorni scorsi anche dal sindaco di 
Senigallia, sembra non esserci traccia neanche del progetto; 
 
Ricordato inoltre che 
 
nel gennaio 2024, il vicecommissario per l’Emergenza, aveva fatto una prima retromarcia 
ammettendo i ritardi nella progettazione e allungando i tempi di realizzazione fino a primavera, 
previsione che, come quella del Presidente della Regione Marche, è stata smentita dai fatti; 



 
INTERROGANO 

 
la Giunta Regionale per sapere: 
 
- se esiste una nuova data di inizio dei lavori per la ricostruzione definitiva di ponte Garibaldi. 
 


